



伊藤博文▶

同市におけるメソジスト教会に金貨百ドルを寄附せられること」になった。この教会は、従来日本人のためにつくしてくれるところが多かつたからである。

翌五月二十日午後二時、伊藤侯一行は、オール府に向う。このときカナダ政府は歩兵を派遣し、軍樂を演奏して伊藤を駅まで見送った。

ロツキー（落機）山脈を越えて

ヴァンクーバー市の遠景が霧におお

わざで見ぬなくなると、やがて列車は里  
煙をみなぎらして山奥深く進んでいく。

深い林を出たと思うと、重々とした峯の雲を眺め、また青々とした荒野をすぎる。

この「限りなき風光に応接して、無量の空想は胸に浮びぬ。」やがて百マイレ、山

はいよいよ深く、山岳の美はいいようも  
ない。云々云々、「苦し天下」と叫んで

好山明水を觀取せしことの少なからずと

もうなずかれる。一夜あけても、なお「五

オタワでの歓迎

が汽車は世にも名高き北落機の山脈奥深く進み行くのであった。安樂椅子にシガーケーブルらせながら風景を楽しむ、文明の世の有りがたさを味ううちに、ロツタ第一の高峯シルキルクをのぼろうとする。山腹にグレイア・ハウスの駅がある。木造のホテルもあって、乗客はみな列車を降りてそこで食事をした。やがて平原へ下ればドーナルド駅となり、風景は平凡なものとなる。

かもカナダ議会が開会中であつたので、伊藤侯は案内され、あわただしい訪問をすることになり、議事を視察し、院内のライブラリー、議員室なども案内され見て学んだ。

「オタワ府はカナダの首府にして、政  
府の在る處、大守ガバナー・ゼネラルの  
駐留する処たり。人口五万を有し、オタワ

る佳なり。水利の便多きを以て水力の利用甚だ盛んなり。オタワ河の上流より木

材の流出するのみな此の地に陸上げして、以て各地に材用の供給を計れり。」

西府は二部に区分せられ、一を上区といい、一を下区と名づく。地位高原にあ

底に落ち来る。市民の居宅住邸みな莊麗にして閑雅なり。政府の建築物最も莊大にして

を中心にして、商業上の中心点は実にモン  
トリオールを極む。」「オタワは：カナダの政治上の

トリオール府にあり。米国、カナダ両国の相類似せるもの甚だ多し、けだし米風

の原作「一葉の外の花」

したカナダ人のトマス・ウイットリーと  
いう人が、前掲の新聞に、日本について

また伊藤について書いていることを一、二つけ加えておく。かれによれば、伊藤侯

は英語を流ちょうに話すばかりか、適格に書く。その書体はカナダのビジネス・

しかし、この教科書は書いたといつてもおかしくない。常にステノ兼タイピストを満足していられるのである。日本につながり

高い教育と文明をもつ進歩的な国民で、

ちょっと驚かされるが、また日本人同士ばかりでなく、外国人に対して非常にてい

今日読むカナダ人のなかに驚く人もあるのではないか。